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  Schweizerische Freie Keglervereinigung 
 
 

 
 

Zentralvorstand 
 

 
 

Protokoll 
 

1. erweiterte Zentralvorstandssitzung von Freitag, 19. Oktober 2018 
19.30 Uhr im Gasthof Löwen – Baselstrasse 10 – 6252 Dagmersellen 

               
 
Traktandenliste 
 
1. Begrüssung 
 

2. Appell 
 

3. Protokoll erweiterte ZV-Sitzung vom 09. Februar 2018 
 

4. Informationen aus dem SFKV-Zentralvorstand 
a) Diverses (Bewerbungen CH-Anlässe) 
b) Anträge zur DV-SFKV 2019 
c) Diverses aus der Sportkommission 
d) Informatik / Datenschutz 
e) MIWEKO 

  

5. Sponsorenkommission 
a) IST-Situation 

 

6. Verschiedenes 
               

 

1.  Begrüssung 
 

Infolge krankheitsbedingter Abwesenheit des Zentralpräsidenten Jürg Soltermann ist gemäss SFKV-Statuten 
Vizepräsident Sepp Stadelmann verantwortlich für die heutige 1. erweiterte ZV-Sitzung 2018/19. 
 

Vizepräsident Sepp Stadelmann begrüsst um 19:35 Uhr die anwesenden SFKV-Ehrenmitglieder, Revisoren sowie alle  
UV- Funktionärinnen und Funktionäre im Namen des Zentralvorstandes zur heutigen, 1. erweiterten ZV-Sitzung im 
Gasthof Löwen in Dagmersellen ganz herzlich. Der Zentralvorstand bedankt sich bei den Anwesenden, dass sie sich diesen 
Freitagabend für diese Sitzung reservierten und hofft, dass wir gemeinsam eine erspriessliche Sitzung abhalten können.  
 

Gleichzeitigt informiert er, dass Jürg Soltermann wahrscheinlich übermorgen Sonntag das Spital verlassen kann, insofern 
keine weiteren gesundheitlichen Probleme auftauchen werden. Auf diesem Wege wünschen alle Anwesenden unserem 
Zentralpräsidenten beste Genesungswünsche.  
 

Speziell begrüsst er die anwesenden Ehrenmitglieder Sofia Moser, Paul Bussmann, Otto Sahli und Christian «Hitsch» 
Wilhelm sowie die Mitglieder der Rechnungsprüfungs-Kommission Petra Rudolf von Rohr und Hanspeter Schäuble ganz 
herzlich. 
 

Spezieller Willkommensgruss entbietet er ebenfalls an die MIWEKO, namentlich an Abrecht Doris 
 

Folgende Entschuldigungen gibt der Vizepräsident bekannt: 
 

▪ Ehrenmitglieder: Reini Geissmann, Hans Hunziker und Otto Rüedi 
 

▪ Zentralvorstand: Präsident Jürg Soltermann, Sportleiter René Lustenberger  
 

▪ Revisoren:  Chef-Revisor Zürcher Andreas und Revisor Roland Scheidegger 
 

▪ Unterverbände: Präsidentin UV Mittelaargau, Vreni Gasser / Vertretung anwesend – Präsident UV Emmental,  
   Andreas Zürcher / keine Vertretung – UV Seeland, Urs Roth / keine Vertretung – UV Fricktal, Rolf 
   Niederberger / Vertretung anwesend 
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Es ist üblich, diejenigen Kolleginnen und Kollegen speziell zu begrüssen, welche erstmals an einer erweiterten ZV-Sitzung 
anwesend sind. Der Vizepräsident wünscht jetzt, dass diejenigen die es betrifft aufzustehen um sich kurz mit Namen, 
Funktion und Unterverband vorzustellen. 
 

▪ Petra Rudolf von Rohr FKV Olten  Kasse  SFKV-Revisorin 
▪ René Heutschi  UV Mittelaargau  Beisitzer / Betreuer Webseite 
 

Sepp Stadelmann möchte es nicht unterlassen, im Namen des Zentralvorstandes allen zu danken, dass sie sich als UV 
Funktionär für die SFKV Vereinsinteressen einsetzten und so den SFKV-Vereinsbetrieb aktiv mitgestalten. 
 

▪ pro Jahr sind grundsätzlich zwei erweiterte ZV-Sitzungen vorgesehen, jeweils im Frühjahr und Herbst 
 

Schwerpunkte der heutigen Sitzung sind, gewisse Informationen aus dem Zentralvorstand zu vermitteln, eingegangene 
Anträge und Bewerbungen zur DV-SFKV 2019 vorzustellen sowie seitens Informatik und MIWEKO Mitteilungen bekannt 
zu geben. 
 

▪ es ist eine rein orientierende Sitzung, womit wir heute Abend keine Stimmenzähler wählen müssen 
 

Mit diesen einleitenden Gedanken erklärt Vizepräsident Sepp Stadelmann die Sitzung als eröffnet. 
 

▪ zur Traktandenliste werden keine Änderungen beantragt und gilt somit als genehmigt 
               

 

2.  Appell 
 

Zu diesem Traktandum übergibt der Vizepräsident das Wort an Zentralsekretär Placi Caluori. 
 

▪ anwesende Unterverbände  17 
▪ Delegierte von Unterverbänden 26 
▪ Ehrenmitglieder    4 
▪ Revisoren    2 
▪ Zentralvorstand   5  Total Anwesende 38 

               
 

3.  Protokoll der erweiterten ZV-Sitzung vom 09. Februar 2018 
 

Das Protokoll der erweiterten ZV-Sitzung vom 09. Februar 2018 wurde durch Zentralsekretär Placi Caluori abgefasst und 
allen Ehrenmitgliedern, RPK und Funktionären zugestellt. 
 

▪ Der Zentralvorstand hat seinerseits das Protokoll anlässlich einer ZV-Sitzung gutgeheissen 
 

▪ Zu diesem Protokoll wurden keine Wortbegehren gewünscht und somit einstimmig genehmigt 
 

Der Vizepräsident verdankt Placi Caluori das sehr saubere und übersichtlich abgefasste Protokoll bestens. 
               

 

4.  Informationen aus dem SFKV-Zentralvorstand 
 

a) Diverses (Bewerbungen CH-Anlässe) 
 

Zu Traktandum 4 werden die eingegangene Bewerbung sowie Anträge zur DV-SFKV 2019 den Anwesenden verteilt. 
 

▪ Für das Vereinsjahr 2021 hat Präsident Jürg Soltermann eine Bewerbung zum UVMW 2021 im UV Talschaft erhalten. 
Sepp Stadelmann liest die fristgerecht eingegangene Bewerbung vor und erwähnt, dass sich der Zentralvorstand 
positiv hinter diese Bewerbung stellt. 

 

Präsident Hansruedi Steiner vom UV Talschaft macht Werbung zum Anlass, welcher zum 60-jährigen Verbands-Jubiläum 
durchgeführt würde. Über eine positive Abstimmung anlässlich der DV 2019 in Rain LU freut er sich bereits jetzt schon. 
 

b) Anträge zur DV-SFKV 2019 
 

Vom UV Freie Aargauer wurde folgender Antrag zum Sportreglement Artikel 49 fristgerecht eingereicht.  
 

▪ Abschaffung der Spezialkränze: Es werden nur noch Kranzkarten abgegeben. Die Änderung ist 
rückwirkend per 01.01.2019 vorzunehmen. Ebenfalls wir dieser Antrag durch Sepp Stadelmann vorgetragen. Er 
teilt mit, dass dieser Antrag innerhalb des Zentralvorstandes noch nicht behandelt werden konnte und somit keine 
Stellungnahme abgegeben werden kann. 

 

Da es sich um eine Änderung des SFKV-Sportreglements handelt, braucht es eine 2/3 Mehrheit 
 

Präsidentin Astrid Baumgartner vom UV Freie Aargauer erläutert, dass das OK SM 2019 unter Präsident Hans Hunziker die 
Abschaffung der Spezialkränze insbesondere aus finanziellen Gründen abschaffen wollen. CHF 25.00 für einen Kranz sei 
nicht mehr zeitgemäss und es würden sowieso nur noch wenige Spezialauszeichnungen bestellt. 
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Es erfolgte eine angeregte Diskussion mit Pro und Kontra zur Abgabe von Spezialkränzen.  
 

Ein Antrag der SFKV-Sportkommission wird zur DV-SFKV 2019 in Rain LU eingereicht, welcher ebenfalls durch den 
Vizepräsidenten vorgelesen wird. 
 

▪ SFKV-Sportreglement – Artikel 49 Auszeichnungen, Klub und Einzel, Finaltag im Sportreglement 
 

Änderung Qualifikationsmodus Damen  
 

Neu  
Startberechtigt sind alle Damen der Kategorie A, welche die Auszeichnung erreicht haben bis maximal 10. Rang. Erreichen 
weniger als 10 Damen in der Kategorie A die Auszeichnung, sind nur diejenigen Startberechtigt welche in der 
Auszeichnung rangiert sind. (Der Schnitt wird bei 30 % gemacht, also kein Aufrunden, auch bei gleicher Holzzahl nicht) 
 

Dieser Antrag der SFKV-Sportkommission konnte innerhalb des Zentralvorstandes ebenfalls noch nicht behandelt werden 
und somit kann keine Stellungnahme abgegeben werden. Anlässlich der 2. erweiterten ZV- Sitzung im Februar 2019 wird 
die Stellungnahme abgegeben.  
 

Da es sich um eine Änderung des SFKV-Sportreglements handelt, braucht es eine 2/3 Mehrheit 
 

Ebenfalls zu diesem Antrag wurde heftig über das wie weiter diskutiert. Die Diskussion musste beendet werden, denn der 
Antrag wurde frühzeitig eingereicht und es wird an der DV-SFKV 2019 darüber befunden. Jeder Verband hat schliesslich 
die Möglichkeit, zu den Statuten und Sportreglement einen Antrag zu Handen der DV-SFKV einzureichen.  
 

c) Diverses aus der Sportkommission 
 

Der Vizepräsident übergibt das Wort an Cupleiter Nik Wendelspiess 
 

▪ Zum Klubcup-Finale vom 28. Oktober 2018 haben sich die Klubs River Boys – Harder – Musegg und Seeteufel 
qualifiziert 

 

▪ Zum Einzelcup 2019 werden Mitte Dezember des Jahres die 120 besten Teilnehmer der SM 2018 per Briefpost mit 
EZS eingeladen. Erstmals wird je nach eingegangenen Anmeldungen, die Austragung auf zwei Tage verteilt. Nur so 
können stundenlange Wartezeiten abgebaut werden und sonntags wäre etwa um 16:00 Uhr der Einzelcup beendet. 
Ebenfalls wird bis zum Schluss um Rang 3 + 4 und 1 + 2 das Cup-System angewendet. 

 

▪ Bis zum heutigen Tag ist der Zentrale Auf- Abstieg bis auf den UV Stadt Bern erledigt, wo die letzte UV-MS noch nicht 
beendet ist. 

 

d) Informatik / Datenschutz 
 

Das Wort wird Mario Schmid, Ressortleiter Informatik erteilt. 
 

▪ Für Februar 2019 plant Mario eine MAP-Schulung für alle Verbände. Es ist unabdingbar, dass die Verantwortlichen 
sich mit dieser Thematik befassen, um die Anforderungen zur korrekten Bearbeitung im MAP vertiefter lernen und 
erfüllen zu können. Die entsprechende Anmeldung erfolgt zu gegebener Zeit.  

 

▪ Seit Frühling dieses Jahres gilt das neue Datenschutzgesetz, europaweit. Ein entsprechender Antrag des ZV zu den 
SFKV-Statuten, NEU Artikel 73 wird zur DV 2019 in Rain LU eingereicht. Zentralpräsident Jürg Soltermann hat dazu 
die notwendigen Voraussetzungen durch Simon Hänni, Rechtsanwalt und Notar in 3001 Bern eingeholt. Der Antrag 
wird mit dem Protokoll des heutigen Abends allen Funktionären zugestellt. 

 

e) MIWEKO 
 

Sepp Stadelmann übergibt das Wort an Doris Abrecht, Ressortleiterin MIWEKO. 
 

Doris Abrecht berichtet fachkundig über die Anstrengungen seitens der MIWEKO in den vergangenen Monaten.  
 

▪ 250 Einladungen zum Gästekegeln in der Linde in Küngoldingen wurden verschickt, Teilnehmende keine 10 
Personen, eine Lizenz / Mitglied ist geworben! 

 

▪ 12. August 2018 – Einzelcup für Jüngere mit 12 Teilnehmenden im Rössli Heimberg mit Erfolg durchgeführt. Die Idee, 
diesen Event im 2019 wieder zu planen, jedoch dass jeder lizenzierte Kegler eine Gastperson mitnimmt um ein noch 
zu planendes Programm zu spielen, wird allseits als sehr positiv bewertet.  

 

▪ Der Wattenwiler-Marsch vom 19. August 2019 darf als erfolgreicher Event bezeichnet werden. Die mobile Kegelbahn 
von der Kegelbahntechnik.ch sowie die speziell für Jüngere gebaute Holz-Kegelbahn eines einheimischen Schreiners 
war den ganzen Tag bestens besucht, teilweise mit längerem «Schlange stehen»!  

 

▪ Der Live-Stream zum SFKV-Finaltag hat sehr positive Feedbacks ergeben. Die Einschaltquoten über den ganzen Tag 
hinweg waren hocherfreut.  
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5. Sponsorenkommission 
 

a) IST-Situation 
 

Das laufende Sportjahr ist soweit abgeschlossen, die Sponsoring-KK sind mit der KK-Kasse abgerechnet und die noch 
nicht übergebenen KK werden zu gegebener Zeit den Gewinnern verteilt. 
 

Placi Caluori teilt mit, dass die Ausschüttung für das kommende Sportjahr 2019 etwa in gleicher Höhe wie in diesem Jahr 
ausfallen wird. Die Abrechnung / Zuteilung der SFKV-KK wird per Ende Januar 2019 erledigt, durch den Zentralvorstand 
kontrolliert und «abgesegnet» und dann auf der Homepage veröffentlicht. 

               
 

6.  Verschiedenes 
 

▪ ACHTUNG nächste erweiterte ZV-Sitzung: Donnerstag, 14. Februar 2019 
 

  DV-SFKV 2018 findet statt:  Sonntag, 17. März 2019 Kreuz, Rain 
 

▪ Stefan Lüthold, Präsident UV Seetal meint, dass nicht immer zu wenig Interesse am Kegelsport sei, sondern es musss 
unbedingt beachtet werden, die Anfahrtswege zu den Austragungsorten von MS sind manchmal ziemlich weit, die 
vielleicht stressige Arbeit, die anfallenden Kosten und weiteres mehr sind nicht fördernd für den Kegelsport. Zu dieser 
Ausgangslage sei ein neues Gedankengut notwendig. 

 

▪ Heinz Leibundgut vom UV Fricktal stellt die Frage in den Raum, ob die CHF 75.00 für ein MS-Inserat zweckgebunden 
sind. Mario Schmid informiert, dass dieser Betrag für die SFKV nicht zweckgebunden sei, jedoch die Pflege der 
Homepage und vieles mehr müssen damit ohne «Wenn und Aber» finanziert werden.  

 

▪ Wolfgang Enderli teilt eher unerfreulich mit, dass sich der UV Zürich per Ende 2019 auflösen wird. Das Kegelzenter 
Schmiedhof ist seit 30. Juni 2018 geschlossen, neue Vorstandsmitglieder sind auch nach intensiver Suche nicht 
gefunden worden und für den jetzigen Vorstand bahnt sich nach mehreren Jahrzehnten Tätigkeit das Ende an! Eine 
mögliche Fusion mit dem angrenzenden UV Mittelaargau konnte auch nicht in eine positive Richtung geführt werden, 
die Nachfolgeregelung und Hoffnung schwindet! 

               
 
 
Abschliessend wünscht Vizepräsident Sepp Stadelmann unserem Zentralpräsidenten alles Gute und hofft, dass er bald 
wieder gesund sein wird. Im Namen des ganzen Zentralvorstandes bedankt er sich bei den Anwesenden für die 
erspriessliche Sitzung bestens und wünscht allen eine gute und unfallfreie Heimfahrt sowie ein tolles Wochenende. 
 

               
 
 
 
Ende der 1. erweiterten Zentralvorstandssitzung 2018/19 20:50 Uhr 
 
 
Wolfwil, 03. November 2018/pca    
 
 
 
Schweizerische Freie Keglervereinigung  
 
 
   
Placi Caluori 
Zentralsekretär 

 

 

 


